
今日高邮微信
高邮日报手机报

详情请浏览“今日高邮”网站 http://www.gytoday.cn

5

在线投稿：http://tg.gytoday.cn 新闻热线：84683100 QQ：486720458

版

特别
报道

2020年5月27日 星期三
庚子年闰四月初五

责 编：金 婧
版 式：纪 蕾

党的十九大报告提出“使地方人大及
其常委会成为全面担负起宪法法律赋予的
各项职责的工作机关，成为同人民群众保
持密切联系的代表机关。”一年来，市人大
常委会主动适应新时代人大工作新要求，
围绕“两个机关”职能定位，守初心、担使
命，全面推进自身建设，着力打造务实高效
廉洁的人大机关。

突出制度建设。修订人大常委会组成
人员守则，加强人大常委会组成人员履职
管理，提高议事质量和效率；建立常态化学
习制度，人大常委会党组会、主任会议开始
前，首先开展专题政治理论学习，推动习近
平新时代中国特色社会主义思想学习贯彻
不断往深里走、往心里走、往实里走，创设

“学习路上”微信专栏，每日推送；完善机关
内部各项管理制度，出台外出学习考察培
训操作规范、物品采购等多项制度，保障机
关有序高效运转。

突出作风建设。坚决反对“四风”，力
戒形式主义、官僚主义，继续开展“精准扶
贫、结对同行——千名代表帮千户”活动，
加强和改进调查研究，采取“四不两直”方
式，围绕年度人大常委会重点议题，深入乡
镇、村（社区）和重点项目、重点企业，广泛调
查研究、征求意见、收集民意，全年通过议
题调研、执法检查、专题视察、“主任接待代
表日”等活动以及“不忘初心、牢记使命”主
题教育，走访全市13个乡镇（园区）、20多
个村、50多家企业，撰写高质量调研报告10
多篇，为市委、市政府决策提供参考。树立
市、乡镇人大工作“一盘棋”思想，加强对乡
镇人代会、民生实事项目人大代表票决制、
履职平台规范化建设等工作的指导。2019
年，全市12个乡镇全面实施民生实事项目
人大代表票决制，票决民生实事项目116
个，当年完成89个，占比76.7%，得到社会
广泛好评。该项工作走在了扬州市前列。

突出廉政建设。加强机关党建工作，
充分发挥人大机关党总支战斗堡垒作用，
全面落实党风廉政建设责任制，认真履行

“一岗双责”从严治党主体责任，签订《党风
廉政建设责任书》，组织开展经常性的警示
教育，加强对各项规章制度执行情况的检
查，在落细落小落实上下功夫，以制度管人
管事，压紧压实工作责任；严格执行中央八
项规定及实施细则精神，积极开展“破除中
梗阻、治理微腐败”专项行动，支持派驻纪
检监察组开展监督执纪工作，树立人大机
关风清气正的良好形象。

突出人大宣传。加强人大宣传组织策
划，统筹发挥传统媒体与新兴媒体作用，讲
好人大故事，传播人大声音，深入宣传人民
代表大会制度和我市人大工作实践、代表
履职风采。一年来，共有160多篇稿件在
省内外报刊、网络媒体发表。举办“辉煌四
十载、奋进新时代”纪念地方人大设立常委
会40周年书画展，增强社会各界对人民代
表大会大制度优越性的认识。市地方人大
工作研究会围绕“增强监督工作实效”和

“加强人大及其常委会同人大代表、人民群
众保持密切联系”等课题开展研讨，为人大
工作实践提供理论支撑。

邮人宣孔令玲

坚守初心使命 建设“两个机关”
——2019年市人大常委会工作回眸之四

本报讯（记者 综合） 26日下午，市政
协委员分成8个小组，讨论市委书记韦峰
在市政协十三届四次会议开幕式上的讲
话，审议市政协常务委员会工作报告和关
于提案工作情况的报告。大家表示，经济
是一座城市的“硬实力”，文化是一座城市
的“软实力”。高邮的文化令人引以为傲，
但对照打造文化建设新高地要求，依然任
重道远。要全力攻坚，进一步挖掘彰显文
化特色，巩固提升文明程度，促进文化文
明融合发展，建设文化文明交相辉映的新
高邮。

各讨论室内，委员们各抒己见、踊跃发
言，会场内掀起阵阵讨论热潮。大家感叹：
过去的一年，市委、市政府进一步解放思
想，埋头苦干、奋力拼搏，不断夯实高水平
小康、高质量发展的基础，持续保持综合实

力和全面小康全国“双百强”。今年以来，
面对突如其来的新冠肺炎疫情，我市吹响
了“决胜全面小康、夺取疫情防控和经济社
会发展双胜利”的集结号，发出了“开局就
是决战、起跑即是冲刺”的最强音，按下了

“比学赶超”的快进键，在疫情防控阻击战
中取得了“零输入、零确诊、零感染”的成
绩，复工复产复学有条不紊，各项经济指标
稳步回升。委员们纷纷表示，岁月不待人，
奋进正当时，在今后工作中，将始终坚持党
的领导，牢牢把握团结、民主两大主题，围
绕全市发展大局，认真履行职能，积极参政
议政，坚持与时俱进、开拓创新，为开创高
邮高质量发展新局面作出应有贡献。

委员们认为，市委书记韦峰的讲话内
涵丰富，鼓舞人心，明确提出了建设文化
文明交相辉映的新高邮这一目标。大家

纷纷表示，建设文化文明交相辉映的新高
邮重任在肩，将以务实的举措、有效的办
法，保护和弘扬优秀文化，延续历史文脉，
擦亮国家历史文化名城、世界文化遗产城
市“金名片”。同时，积极发动和组织群
众，塑造城市的“精气神”，在全国文明城
市创建工作中，立足本职，发挥C位作用，
为建设文化文明交相辉映的新高邮贡献
智慧和力量。

委员们认为，市政协两个报告全面总
结了过去政协工作取得的成绩，并对今后
的政协工作提出了新要求。大家深感使命
光荣、责任重大，表示将在今后工作中，不
忘初心、牢记使命，同心同德、接续奋斗，围
绕市委市政府中心工作，充分发挥汇聚力
量、建言献策、服务大局的重要作用，积极
谋事、主动干事、努力成事。

政协委员分组讨论市委书记韦峰讲话，审议市政协两个工作报告——

为建设文化文明交相辉映的新高邮作出新贡献

本报讯（记者孔令玲）备受全市人民高度
关注的市十五届人大四次会议将于今日上午
在文体休闲公园大剧院隆重开幕。记者了

解到，292名市人大代表将参加本次会议。
据了解，参加本次会议的应到市人大

代表有292名，其中，工农代表118名，占

代表总数的40.2%；专业技术人员代表49
名，占代表总数的16.7%，比上届提高了
4.3个百分点；党政干部代表89名，占代表
总数的30%；妇女代表94名，占代表总数
的32%，比上届提高了6.3个百分点；少数
民族代表3名，占代表总数的1%；非中共
党员代表74名，占代表总数的25.2%。

292名人大代表参加市十五届人大四次会议

关于整合全市信息化管理资源的建议
提案人：张永兴（农业组）
提案背景：随着“互联网+”、大数据以及

移动互联网等新技术的快速发展，原来分散
建设、各自管理的发展模式逐渐暴露出重复
建设、资源浪费、信息孤岛等诸多问题，已不
能适应信息化发展的新要求。对全市信息化
管理资源进行整合，实行集中管理，实现跨层
级、部门、行业的信息资源共享已刻不容缓。

建议：牵头管理部门构建面向社会开放
的信息资源共享机制，充分挖掘信息资源潜
在价值，促进社会信息资源最大限度开放共
享和高效利用；建立健全信息安全防护体系，
完善信息安全保护制度，通过各单位的工作
类别、服务方向确定各人的信息获取权限，做
好权限分配差别化管理，为进一步加强和深
化信息化管理打下坚实基础。

关于改造提升屏淮中路缓解交通拥堵的
建议

提案人：林学斌（提案组）
提案背景：近年来，随着世贸商圈的形成，

金桥路两侧小区众多，承担了周边地块的交通
出入功能，且屏淮中路西南侧为高邮市政府，
屏淮中路作为文游中路和珠光路间唯一的南
北向主干道，显得尤为重要，屏淮中路现状道
路路面宽度约24.0m，沥青砼路面，路面上还
存在龟裂、块状裂缝、车辙、沉陷等情况，每天晚
上饭点时间段及节假日，道路非常拥堵。

建议：屏淮中路参照屏淮北路，进一步拓
宽人行道，方便居民出行；改造绿化带，将车
道由双向四车道改为双向六车道，缓解城区
城市交通拥堵，方便居民出行。

关于为老年群体提供“文化援助”的建议
提案人：徐霞英（医卫组）
提案背景：近年来，养老问题越来越受到

人们的广泛关注，然而，不容忽视的是，老年
人的精神文化需求依然得不到有效的满足，
或仅仅停留在棋牌娱乐的层面，缺乏正面引
导和文化熏陶。

建议：结合我市城市规划实际及老年人
生活需求，在全市城区多点位建设适合老年
群体活动的公益文化设施；借助举办曲艺、象
棋、朗诵、书法等比赛的形式，促进全市老人
之间的文化交流；加大宣传引导力度，借助社
区志愿者、网格员、网格单位人员的力量，在
弘扬敬老爱老、积极履行赡养老人义务的民
族传统的同时，鼓励老年人走出家门，多参与
集体的文化生活。

参政议政
建言献策


